

Wenn Gartenarbeit mit Zeit bezahlt wird

ZEITTAUSCHBÖRSE. Der Tauschkreis Wädenswil wird ab November Partner des Zürcher Talent-Tauschnetzes. Den Mitgliedern steht dadurch ein noch umfangreicheres Angebot zur Verfügung.

«Biete: Computerunterricht. Suche: Hilfe im Garten.» Wer über eine besondere Fähigkeit verfügt, die andere nicht besitzen oder keine Lust dazu haben, kann dieses in sogenannten Zeittauschbörsen anbieten und gegen Dienstleistung anderer eintauschen. Bezahlt wird dabei mit Zeit vom eigenen Zeitkonto. Wird ein eigenes Angebot in Anspruch genommen,

bekommt das Mitglied Zeit auf sein Konto gutgeschrieben. Dieses Guthaben kann dann für den Erwerb einer Dienstleistung eines anderen Mitglieds eingetauscht werden.

Eine Zeittauschbörse dieser Art ist auch der Tauschkreis Wädenswil. Bisher haben die 35 Mitglieder in der monatlich erscheinenden Marktzeitung ihre Ange-

bote ausgeschrieben und bezogen. Durch die Partnerschaft mit dem überregionalen Tauschnetz «give & get» ändert sich nun einiges.

Virtueller Marktplatz

«Die ganzen Tauschaktivitäten finden nun noch online statt. Die Printausgabe der Marktzeitung gibt es nicht mehr», erklärt Rita Trachsler vom Tauschkreis Wädenswil. Wenn es früher Änderungen gab, mussten diese telefonisch durchgegeben und für die nächste Monatsausgabe aufbereitet werden. «Das war im-

mer mit relativ viel Aufwand verbunden», sagt Rita Trachsler. Die Mitglieder hätten die Umstellung als positiv empfunden. «Wenn es Probleme beim Registrieren gibt, leisten wir gerne Hilfestellung», ergänzt sie.

Für Mitglieder, die keinen Computer haben, gibt es auch eine Lösung: «Sie bekommen eine Gotte oder einen Götti. Diese Person verwaltet dann im Namen des Inhabers das jeweilige Konto», erklärt Trachsler. Im Wädenswiler Tauschkreis nutzen vier Personen dieses Angebot.

Durch den Zusammenschluss mit dem überregionalen Tauschnetz «give & get» erweitert sich das Spektrum von bisher 35 auf neu etwa 160 Anbieter in der Region Zürich und Winterthur. Personen ab 16 Jahren können sich beteiligen. Das Ziel dieser Zeittauschbörsen ist es, die Solidarität unter den verschiedenen Generationen zu fördern und gerade auch Menschen, die nicht mehr im Erwerbsleben stehen, dazu zu ermutigen, ihre Erfahrung und ihr Können in den Dienst der Gesellschaft zu stellen. (tom)